

Sarreguemines

■ INTERCOMMUNALITÉ

syndicat de traitement des déchets de moselle-est

Charles Stirnweiss se recycle

Relégué dans les rangs de l'opposition municipale, l'ancien maire de Forbach a gardé au moins une tribune. Jeudi soir, il a été réélu à la tête du syndicat de gestion des déchets en Moselle-Est. Son tout proche voisin, Jean-Claude Holtz, maire de Stiring-Wendel, n'a pas réussi à le coiffer sur le poteau.

C'est un Charles Stirnweiss un tantinet tendu qui a accueilli, jeudi soir, les quarante-trois élus qui siègent au sein du Sydeme, syndicat mixte de transport et de traitement des déchets ménagers de Moselle-Est. Car le Sydeme, c'est son bébé. C'est lui qui l'a porté sur les fonts baptismaux, qui l'a fait grandir, qui l'a présidé. Et c'est aussi aujourd'hui sa bouée de secours.

Battu aux dernières municipales, Charles Stirnweiss est relégué dans les rangs de l'opposition forbachoise, et privé de siège à la communauté d'agglomération de Forbach porte de France. Pourtant, c'est bien cette dernière entité qui lui a fait une fleur, le désignant comme l'un de ses représentants au sein du Sydeme. Bref, jeudi soir, Charles Stirnweiss jouait gros. D'autant qu'il n'était pas seul à briguer le poste de président.

L'ennemi n'est pas venu de l'autre bout de la Moselle-Est, mais du tout proche voisinage, en la personne de Jean-Claude Holtz, maire de Stiring-Wendel. Un Jean-Claude Holtz visiblement irrité que la ville de Forbach raffe les présidences intercommunales, comme il l'avait déjà fait sentir lors de l'installation de la communauté d'agglomération. Et le décompte fut serré, très serré. Autant dire

que les téléphones ont dû chauffer ces derniers jours... Finalement, Charles Stirnweiss l'emporte, d'un cheveu, avec vingt-trois voix contre dix-neuf à Jean-Claude Holtz.

Objectif : méthanisation

C'est donc avec un large sourire qu'il a repris sa place. Et s'est lancé dans un long discours, alternant remerciements et objectifs. On savait Charles Stirnweiss bavard dès qu'on parle d'énergie, de déchets ou de miscanthus. Le Sydeme étant désormais sa seule tribune, il devient intarissable... Il n'empêche que les enjeux de ce mandat ne sont pas minces. Il faudra mener à bien le dossier de l'usine de méthanisation, qui devrait fonctionner à l'horizon 2011.

D'ici là, les ménages de toute la Moselle-Est devront apprendre à encore mieux trier leurs déchets, à l'instar de l'expérience qui est menée à Rouling. On disposera alors de trois sacs poubelles : un pour le tri sélectif comme aujourd'hui, un pour les biodéchets (restes de cuisine, épluchures...), et un pour les déchets non valorisables. Les trois sacs, déposés dans un même conteneur, seront collectés lors d'un seul ramassage.



Photo: Philippe RIEDINGER

« Un projet fort et phare »

A l'arrivée à l'usine, ils seront séparés par tri optique. C'est à Morsbach que les biodéchets fermentescibles seront traités. Ils seront digérés par une gigantesque machine qui, sans air et juste avec un peu d'eau, transformera le tout en compost, au bout d'une ving-

taine de jours. A l'arrivée, on récupère donc un engrais écologique, mais aussi de la chaleur et du gaz. Gaz qui sera lui-même transformé en électricité revendue à EDF, mais aussi en carburant pour remplir les réservoirs des camions qui assurent la collecte des déchets.

Le Sydeme a eu la bonne idée d'acheter le brevet de ce procédé.

« Nous ferons donc rentrer des sous au syndicat à chaque fois qu'une telle usine se construira dans le monde », explique Charles Stirnweiss, convaincu que ce système est le meilleur. « Il faut que nous menions cette mission au bout, que cela devienne un projet fort et un projet phare. »

Cécile Chambru.

L'ennemi n'est pas venu de l'autre bout de la Moselle-Est, mais du tout proche voisinage, en la personne de Jean-Claude Holtz, maire de Stiring-Wendel. Un Jean-Claude Holtz visiblement irrité que la ville de Forbach rafle les présidences intercommunautaires, comme il l'avait déjà fait sentir lors de l'installation de la communauté d'agglomération. Et le décompte fut serré, très serré. Autant dire

la Moselle-Est devront apprendre à encore mieux trier leurs déchets, à l'instar de l'expérience qui est menée à Rouling. On disposera alors de trois sacs poubelles : un pour le tri sélectif comme aujourd'hui, un pour les biodéchets (restes de cuisine, épluchures...), et un pour les déchets non valorisables. Les trois sacs, déposés dans un même conteneur, seront collectés lors d'un seul ramassage.

fort et phare »

A l'arrivée à l'usine, ils seront séparés par tri optique. C'est à Morsbach que les biodéchets fermentescibles seront traités. Ils seront digérés par une gigantesque machine qui, sans air et juste avec un peu d'eau, transformera le tout en compost, au bout d'une ving-

taine de jours. A l'arrivée, on récupère donc un engrais écologique, mais aussi de la chaleur et du gaz. Gaz qui sera lui-même transformé en électricité revendue à EDF, mais aussi en carburant pour remplir les réservoirs des camions qui assurent la collecte des déchets.

Le Sydeme a eu la bonne idée d'acheter le brevet de ce procédé.

« Nous ferons donc rentrer des sous au syndicat à chaque fois qu'une telle usine se construira dans le monde », explique Charles Stirnweiss, convaincu que ce système est le meilleur. « Il faut que nous menions cette mission au bout, que cela devienne un projet fort et un projet phare. »

Cécile Chambru.

289 communes et 380 000 habitants

Le Sydeme est la plus grosse structure intercommunale de Moselle-Est. Elle regroupe en effet pas moins de 289 communes, soit 380 000 habitants. Ses membres sont issus des différentes intercommunalités qui ont en charge les ordures ménagères. Ainsi sont représentés : la communauté d'agglomération Forbach porte de France ; le syndicat intercommunal de valorisation et de collecte des ordures ménagères (secteur Saint-Avold, Freyming-Merlebach) ; la communauté d'agglomération Sarreguemines Confluences ; le syndicat des communes du pays de Bitche ; la communauté de communes du district urbain de Faulquemont ; la communauté de communes du Warndt ; la communauté de communes du

centre mosellan (secteur de Morhange) ; la communauté de commune de l'Albe et des Lacs ; la communauté de communes de l'Alsace Bossue ; la communauté de communes du Bouzonvillois ; la communauté de communes du pays de Sarre-Union ; la communauté de communes de la Houve et enfin, dernière arrivée, la communauté de communes du pays Boulageois.

La structure est présidée par Charles Stirnweiss, représentant de la communauté d'agglomération de Forbach. Trois vice-présidents ont été désignés : Raymonde Abram, (première adjointe au maire de Hombourg-Haut), Edouard Maiwurm (adjoint au maire de Creutzwald) et Edgar Lauer (maire de Grundviller).



Le système continue à s'appuyer sur Charles Stirnweiss.